

## **Hommage à de Guise Vaillancourt**

Le 19 juin dernier, le Dr de Guise Vaillancourt décédait presque subitement à l'âge de 79 ans. Diplômé de la Faculté de médecine, de Guise Vaillancourt entreprend des études plus approfondies qui le conduisent successivement à l'Université Tufts de Boston puis à l'Université Columbia de New York où il obtient un doctorat en sciences médicales. Il revient alors à la Faculté de médecine où, comme interniste spécialisé en rhumatologie, il entreprend une remarquable carrière à l'Hôpital Hôtel-Dieu. La qualité des services qu'il rend tant aux résidents qui l'accompagnent qu'aux malades confiés à ses soins le distingue rapidement. À telle enseigne, on le retrouve vice-doyen de la Faculté de médecine, Président de la Société canadienne de rhumatologie et Président de la Société canadienne de la Croix-Rouge.

Conscient de la très rapide évolution de la pratique médicale induite par le développement des connaissances et par l'apparition de techniques de plus en plus sophistiquées, il fonde à la Faculté de médecine le Service d'éducation médicale continue. Pionnier en la matière, il développe tout un ensemble de moyens : cours, conférences, stages, etc. qui contribuent d'une façon singulière à la bonification des services rendus par la gent médicale. Suite à sa retraite prise en 1986, le Dr Vaillancourt continue de s'intéresser à la « chose » médicale occupant pendant de nombreuses années le poste de directeur de l'Association des facultés de médecine du Canada.

de Guise Vaillancourt a été un homme qu'il faisait bon fréquenter. Toujours disponible et d'une affabilité remarquable, il accueillait ses interlocuteurs : collègues, étudiants ou membres du personnel de soutien avec un plaisir qu'il leur faisait spontanément partager. On ne peut que regretter vivement la disparition d'un homme de ce calibre.